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TOP 8 der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Klarenthal vom 5. März 2024;  
Beschluss Nr. 0035 Vorstellung neue Amtsleitung Gesundheitsamt 
(Vorlagen Nr. 24-O-16-0018) 
 
 
Sehr geehrter Herr Ludwig, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
herzlichen Dank für Ihr Interesse an der Arbeit und Neuaufstellung des Wiesbadener Gesund-
heitsamtes. Herr Prof. Dr. Gracien ist gern bereit in einer der nächsten Sitzungen bei Ihnen 
vorzusprechen. 
 
Ich möchte in Absprache mit Herrn Prof. Gracien allerdings vorab darauf hinweisen, dass für 
viele der von Ihnen aufgeführten Themen keine oder nur eine sehr geringe Mitwirkungsmög-
lichkeit seitens unseres Gesundheitsamtes besteht. So unterliegen beispielsweise Anschluss-
heilbehandlungen nicht der städtischen Zuständigkeit, auch bezüglich der Zuordnung von kas-
senärztlichen Sitzen liegt die Hauptverantwortung bei der Kassenärztlichen Vereinigung Hes-
sen (KVH). Hier gibt es zwar über die Regionale Gesundheitskonferenz einen Austausch mit 
der KVH, aber keinen darüberhinausgehenden direkten Einfluss. Wir möchten Ihnen dies 
vorab mitteilen, um eine Enttäuschung zu vermeiden. 
 
Herr Prof. Gracien kann gern einen Überblick über die Aufgaben und Zuständigkeiten des Ge-
sundheitsamtes geben und beispielsweise auch den aktuellen Stand zu Fragen der Gesund-
heitskioske, die Ihren Ortsbeirat interessieren, darlegen. Hier bitten wir Sie um eine Rückmel-
dung Ihrerseits, ob dies von Ihrer Seite gewünscht ist. Gegebenenfalls könnte es auch von In-
teresse sein dies mit einer Befassung zum Masterplan Gesundheitswirtschaft zu kombinieren. 
Dazu wäre es sinnvoll, zusätzlich das Stadtplanungsamt anzufragen. 
 
Herr Prof. Gracien und ich freuen uns von Ihnen bezüglich Ihrer Entscheidung erneut zu hö-
ren. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 


